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“巴萨！巴萨！”恒大 2比 1击
败了美洲队后，邹正在场地里狂
喊着这两个字，它真实反映出了
恒大球员的迫切心情，更不用说
其他中国球迷的心情了。

14日上午巴萨全队终于飞抵
了东京。抵达东京的巴萨队员们
心情很不错，从中后卫马斯切拉
诺在推特上发的一张照片中可以
看到，在球队大巴上，梅西、苏亚
雷斯、拉基蒂奇、布斯克茨等队友
都朝着镜头微笑。小马哥在旁白
中写道：“日本，我们到了！”

不过，在出征世俱杯前，巴萨
近来在西甲赛场上的表现一般，
两连平的赛果让他们很不满意。
尤其上周六，在 2比 0领先的情况
下，主场作战的巴萨居然被拉科
鲁尼亚 2比 2逼平了，西班牙媒体
甚至有声音认为，目前的巴萨正

处在一个小小的竞技低谷中。对
于这种观点，巴萨主帅恩里克没
有反驳，而是保持了低调姿态：

“不要问我有关世俱杯决赛的话
题，因为我们必须先赢下这场半
决赛才行。”

当然，不管巴萨目前处于什
么样的状态，他们的整体实力要
远远比恒大强大依然是不争的事
实。而被舆论稍微看低一点，反
而会有利于他们调节心理压力，
更加谨慎地对待首场比赛。显然
这对恒大来说，并不是什么好消
息。

抵达日本之后，巴萨马上进
行了第一堂适应性训练课，而后
布斯克茨代表全队接受了现场媒
体的采访，他坦言：“恒大是一支
危险的球队，他们的主教练是大
名鼎鼎的斯科拉里，还有一些有
实力的巴西球员，在四分之一决
赛中，恒大展现出令人吃惊的一

面。不过，我们来到这里就是为
了赢得世俱杯，它是一项非常重
要的比赛。”

恒大移师

前脚巴萨和梅西从东京到了
横滨，后脚恒大也从大阪赶到了
比赛地。

因为考虑到球队刚经历了一
场激烈的对决，为让全队有充分
的调整时间，主帅斯科拉里当天
没有安排任何训练，给队员们放
假一天。

“半决赛 12 月 17 日才打，中
间有三天的间隔，考虑到球队一
个赛季都没有好好休息，加上四
分之一决赛中上场队员消耗很
大，赢球后因为兴奋很晚才入睡，
所以斯科拉里到横滨后没有安排
任何的训练，唯一的要求就是让
大家好好休息，调整好身心。”一
位恒大队内人士介绍。

不过，真正的假期其实只有
半天，因为下午，恒大队就从大阪
飞赴横滨，开启了备战豪门巴萨
的序幕。按照计划，恒大将在第
二天下午进行赛前训练。今天就
将进行赛前新闻发布会和踩场时
间。这样算起来，距离恒大和巴
萨的正式交锋也已进入倒计时。

小梦想能有多大？

当恒大终于要站到巴萨面
前，结果到底会是怎样呢？这个
结局不管怎样想想都让人激动。

当天，恒大俱乐部按常例发
布了世俱杯半决赛前挑战“宇宙
队”巴塞罗那的海报。在海报中，
巴萨与恒大分居两侧，中间则是
几行大字，是俱乐部另一位老板
马云的名言：“梦想还是要有的，
万一实现了呢？”对于绝大多数球
队而言，能走到巴萨面前便是最
大的梦想，而此番挑战“宇宙队”，

恒大的梦想还能更大吗？
据悉，斯科拉里在从广州奔

赴日本之前，利用亚冠结束后的
这段间隙，反复观看了巴萨近期
在西甲和欧冠小组赛上的比赛录
像。虽然恒大与巴萨的实力差距
摆在那里，想在比赛中击败对手
几乎是不可能的事情，但斯科拉
里仍不断激励队员，要敢于追求
自己的梦想，因为人们往往能表
现出比自己想象中强大得多的潜
力，在足球史上，小球队常常会有
大动作。当天因为球队放假的缘
故，斯科拉里并未组织队员观看
巴萨的比赛剪辑片段，但是所有
对手的分析资料将会在球队抵达
横滨后全面呈现给恒大队员。

“我希望能向全世界展示我
们的能力，我们会尽最大努力踢
好这场比赛，让小梦想变成大希
望。”队长郑智这样说。
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一场意外之胜，一
个欢乐夜晚，当广州恒
大迎来了和巴萨的比
赛机会后，一切显得那
么不可思议。14日上
午，在乘坐了 13个小
时航班后，巴萨抵达了
日本。几乎是前后脚，
当天下午恒大队也从
大阪转往横滨，这让我
们此前不敢想象的一
场对决战，一步步变得
真实起来。

拿到“中国绿卡”因贡献突出
其实，老马在上个赛季就有

申请“中国绿卡”的想法，因为在
他的心里，早就这样感觉，“我觉
得这里就像是我的第二个家一
样，这里的人们拿我像家人一样
对待，我在这里不仅是打球，而是
生活，我也非常适应这里的生
活”。但后来因为要专心对待比
赛，所以这个事情在上赛季结束
后，也就是4月份时才进行，当时
老马带齐了所需要的材料，到北
京市公安局出入境管理局进行了

“中国绿卡”申请，在当时虽然老
马还没拿到“中国绿卡”，但是心
里特别高兴，他还在微博上分享
了喜悦的心情。

按照规定，符合申请“中国绿
卡”包括六类情况：夫妻团聚、亲
子团聚、亲属投靠、特殊贡献、任
职人员与投资人员，老马就属于

“对中国有重大、突出贡献以及国
家特别需要”这个类型，老马为北
京队在四年内三次获得总冠军立
下了汗马功劳，他还是北京的第
30位荣誉市民。除此之外，老马
一直都在积极地融入北京生活，
曾经挤地铁去训练、努力地学中
文，还多次去参加公益活动，看望

患病孩子等。
老马早就不是外人了
按照规定，获得“中国绿卡”

后，在原则上就可以与中国国民
享有相同的权利，承担相同的义
务。而对于老马而言，可能最为
直接与明显的便利之处就是，从
今往后在中国居留期限不会受到
限制，并且可以凭有效护照和《外
国人永久居留证》出入中国国境，
无需另外办理签证等手续，这比
以前要省了很多事情。

另外，就是在每个赛季前在
中国篮协的外援注册时，虽然老
马还是需要办理工作签证，但是
因为有了“中国绿卡”后，办理的
时间要明显快得多。但需要指出
的是，拿到“中国绿卡”并非等同
于加入中国籍。

但与这些相比，获得“中国绿
卡”对于老马而言在心理上的归
属感变得更加强烈，这才是更重
要的事情。老马的一个朋友就对
记者说：“老马最初申请‘中国绿
卡’时，是因为他觉得在这里生
活、打球都非常舒服、适应，他认
为自己未来的发展也会在这里。
而拿到‘中国绿卡’后，老马就更
是自家人了。” 今年4月，马布里登上了中国邮票

申请《外国人永久居留证》近日获通过

老马拿绿卡 更是自家人
几个月前，北京首钢队外援马布里拿着各种手续、材料，到

北京市公安局出入境管理局，申请《外国人永久居留证》，这就
是俗称的“中国绿卡”。而近日老马终于如愿以偿，他也成为
CBA历史上第一个获得《外国人永久居留证》的现役外援。更
重要的是，有了“中国绿卡”后，老马在北京长期安家与未来发
展的归属感无疑会更加强烈了。

马布里：我和梁启超像不

巴西正在发生的政治和经济将“不可避免
地”影响明年里约奥运会，国际奥委会副主席克
雷格·里迪在本月上旬做出此番表态。在距离
南美洲举办的首届奥运会开幕还有 8 个月之
际，巴西经济严重衰退、总统面临弹劾威胁、巴
西石油公司腐败案持续发酵。

据官方最新统计显示，今年第三季度巴西
国内生产总值比上季度萎缩1.7％，比去年同期
萎缩 4.5％，是 1996年有该项统计以来的最差
表现。此外，巴西货币雷亚尔贬值幅度超过
40％，年通货膨胀率接近 10％，失业率接近
9％，多数企业家和消费者皆对前景表示悲观。

政治领域，众多巴西政要卷入腐败窝案，支
持率暴跌的总统罗塞夫更是面临国会弹劾。

与去年世界杯筹备时场馆建设拖沓不同，
如今里约奥运筹备的场馆建设在过去一年取得
极大进展，目前绝大部分已完工，但巴西近一年
来爆发的政治经济危机，却给里约奥组委出了
新难题。

在本月8日听取里约奥组委向国际奥委会
执委会的最新汇报之后，里迪直言：“过去数月
奥运筹备取得明显进展，但他们（巴西）的政治
和经济都遭遇了困难，这将不可避免地影响奥
运会。”

此前，里约奥组委甚至还设想在奥运会期
间向运动员的房间提供收费的空调服务，不过
几天之后，他们还是决定提供免费空调。与此
同时，奥运会和残奥会的开闭幕式也将尽可能
地压缩成本，导演组宣称，他们的预算只相当于
伦敦奥运会开闭幕式的十分之一，一些高科技
表现方式，因预算紧张而不得不放弃，比如飞行
设备、可升降舞台等。国际奥委会也在商讨如
何进一步降低里约奥运会成本，例如削减餐饮、
交通和接待成本。

“我们并没有要掩饰这些问题，现在正处于
一个需要根据形势重新调整的时刻，我们一直
与国际奥委会、国际单项体育组织以及国家（地
区）奥委会保持沟通。我认为最重要的是运动
员参赛和奥运会组织不受影响，”里约奥组委主
席努兹曼说。 （本版稿件均据新华社）

巴西政治经济危机
波及奥运筹备
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